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会 議 録 

１ 会議の名称 令和６年度第１回川根本町水道運営委員会 

２ 開催日時 令和６年５月 23日（木） 午後１時 30 分～午後２時 25 分 

３ 開催場所 川根本町役場３階 第１・２会議室 

４ 出席した者の氏名 

 （１）委員 旭 道明委員長、長嶋 忠雄副委員長、波多野 忠志委員、岩

田 利文委員、山内 誠委員、小澤 美智雄委員、小野田 均

委員、高畑 秀行委員、長谷川 豊委員、根岸 孝行委員、西

村 善治委員、澤西 省司委員、中田 隆幸委員 

   

 （２）執行機関（事務局） くらし環境課課長 風間 一章、課長補佐 神谷 毅、生活環

境室室長 中村 康彦、生活環境室 主幹 鈴木 章生 

   

５ 議題 

 (１) 令和５年度水道事業主要事業について（報告） 

 (２) 水道料金の改定について（諮問） 

 (３) その他 

  

６ 閉会 

  

  

 ７ 発言要旨 

挨拶  

課長 本日はお忙しいところ令和６年度第１回川根本町水道運営委員会にご参

加いただきお礼申し上げる。 

本日の会議は「川根本町付属機関等が開催する会議の公開及び会議録の公

表に関する要綱」に基づき、会議の公開及び会議録を町ホームページで公表

する。会議録の公表に伴い会議内容の確認のため、録音することについてご

了承願う。 

また、本日の会議は、「川根本町水道運営委員会規則第６条第２項」の規定

により委員の半数以上が出席しているため、本会が成立することを報告す

る。 

今年度の人事異動により職員が変わったため、職員を紹介する。（生活環

境室職員の紹介） 

委員長の挨拶をお願いする。 

挨拶  

委員長 

 

 ご苦労様です。委員がこのメンバーとなって２回目の会議となる。 

 本日もよろしくお願いする。 
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進行  

課長  それでは議事に入る。司会は川根本町水道運営委員会規則第６条により委

員長が当たる。 

 委員長よろしくお願いする。 

議事進行  

委員長  議題に入る。皆様のご協力をお願いする。 

 議題（１）報告事項 令和６年度水道事業主要事業について、事務局より説

明をお願いする。 

事務局  令和６年度の簡易水道事業の主要事業を報告する。 

 報告する事業は、主に工事請負費に予算を計上している事業となる。 

 工事請負費の事業以外にも、修繕費の予算を設けており、この予算は突発

的な事故、例えば漏水事故など緊急に修繕が必要なことなどに対応するもの

で、工事箇所を特定していない予算となる。 

（急速ろ過装補修塗装工事、テレメータ装置更新工事、ポンプ整備工事、下

泉下長尾簡易水道施設整備計画策定業務委託、下泉下長尾簡易水道配水管

減圧弁整備工事、中部簡易水道梅高高区配水流量計更新工事、下泉下長尾

簡易水道配水管整備工事、中部簡易水道導水管布設替工事の８事業の事業

概要、進捗状況等を説明。） 

委員長  事務局の説明に対して質問等あるか。 

 （質問等なし） 

委員長 次に、議題（２）諮問事項 水道料金の改定について、事務局より説明をお

願いする。 

事務局 令和４年 11 月 28 日付けで、町長から現行水道料金の検討について諮問書

が提出されているため、協議をお願いする。 

現行料金は、将来の施設の維持管理や更新に多額の費用を要することや人

口減少や節水型機器の普及などにより、水の需要の減少による料金収入の減

少などで経営環境が厳しさを増していく中で、将来にわたり安心安全な水道

事業を維持していくため、令和３年４月に改定を行い現在に至る。 

令和５年度に「川根本町簡易水道事業経営戦略 2024（以下、「経営戦略」

という。）」を策定し、令和６年度から 15 年度までの水道事業経営の基盤強

化のための目標を設定し、将来にわたり安心安全な水道事業を維持していく

ためのものである。 

この経営戦略の中で、水道料金については、経営戦略の目標を達成するた

めの財政シュミレーションにより、令和７年度から 16％の値上げが必要と示

されている。 

料金改定により、令和７年度で年間約 15,141,000 円の給水収益増、期別

収入（各期毎）で約 2,500,000 円の増加となる見込みである。 

今回資料は、現行料金体系のままで基本料金、従量料金を 16％値上げした
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場合の料金案をお示ししている 

次回委員会でも、その他の料金案シュミレーションをお示しし、料金改定

案の協議を継続させていただく。 

料金改定の検討に関するスケジュールについては、経営戦略を令和５年度

に改定し、料金の見直しを令和６年度に検討し、令和 7 年度に見直しを行う

というスケジュールとなっている。その後、令和９年度に経営戦略の改定を

行い令和 11 年度に再度料金の見直しを予定し、令和９年度、10 年度にその

検討を行うとしているが、検討時期についてはその時点で水道事業の経営状

況が変わってくることが予想されるため、その都度料金改定についてどのよ

うにしていくか協議をさせていただく。 

（資料により、料金改定案の説明を行う。） 

委員長 事務局の説明に対して質問等あるか。 

委員 今回の料金の改定について、周知をしても良いか。 

事務局 次々回の運営委員会で運営委員会の方針を決定したいと考えているため、

現時点では周知は控えてほしい。 

委員 現在、料金の未納件数はどのくらいあるか。 

事務局  現在、令和５年度の水道会計の決算処理を行っている最中のため、次回運

営委員会で決算状況を含め報告させていただく。 

委員 令和６年度の主要事業のほとんどが旧中川根地区の事業である。旧本川根

地区は町合併前に施設の改修を進めていたが、田野口や地名の施設は町合併

後に整備をしている。そのため、料金を旧町毎に差別化はできないか。 

事務局 当時の施設整備計画の中で、田野口や地名の施設整備は合併直後の平成 18

年度、19 年度に実施し、それ以降、規模の大きい整備で行ってこなかったが、

旧本川根地区についても、安定的な供給を行っていくため、新小長井配水池、

青崎配水池の整備を４年間で行っている。 

現状として台風災害のこともあり、今年度は旧中川根地区の整備が主であ

るが、地区に偏ってではなく町全域の施設の状況を見ながら整備計画を立て

て事業を行っている。 

委員 ただ現状がこのようになっている。旧中川根地区に投資が偏っているよう

見える。 

事務局 旧中川根地区だけ整備を行ってるわけではなく、旧本川根地区の整備も行

っていることをご理解いただきたい。 

委員 それは承知しているが、給水人口による施設規模の違いはあるが旧中川根

地区への投資額が大きい。 

町合併後、人口も 4,000 人以上減っている。旧本川根地区の町民が料金改

定に納得するのか疑問に感じる。 

事務局  今年度は旧中川根地区の事業が主だが、現在の施設整備計画は旧町毎で差

別化は行っておらず、町全体として施設の維持管理等を行っていく上で料金
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改定も必要ということが経営戦略で示されている。その点はご理解いただき

たい。 

委員  水道事業も経営ができなくなってはいけないが、国民健康保険料など色々

なものが値上がりしているため、なるべく町民に負担がないように考えても

らいたい。そういった中で料金未納件数についても質問させてもらった。 

事務局  料金徴収についても、税務住民課と連携してしっかり対応をしていく。 

委員  料金滞納者は減っているか。 

事務局  減っていると思われる。 

委員  滞納者については、水道を止めるなど厳しい対応をとっても良いのではな

いか。 

事務局  現在、止めるといった対応を取っている方もある。 

 次回、７月に委員会の開催を予定しており、その際はその他の料金シュミ

レーション案も示し協議いただく。そして、９月に委員会としての意見をま

とめたいと考えている。このようなスケジュールで協議をお願いする。 

委員長  その他に質問等あるか。 

委員  令和３年４月の料金改定の広報紙面が参考資料としてあるが、今回改定の

周知の際は、改定の必要性を理解してもらうために、前回改定時と今回改定

時の給水件数の比較表も掲載してもらいたい。 

事務局  承知した。 

委員長  料金改定についての今回の協議は以上でよろしいか。 

 （その他質問等なし） 

 次に、その他の質問等あるか 

委員  本川根南部簡易水道については、桑野山の井戸から地下水も汲み上げ崎平

地区などに給水しているが、旧中川根地区は地下水を使用していない。旧中

川根地区の地下水の利用についてどのように考えているか。 

 旧中川根地区は各地区の簡易水道が連結されてなく、旧本川根地区は千

頭、小長井、田代、崎平、青部地区などが連結され災害時などでも安定的な

供給ができているが、旧中川根地区はこのような計画はないか。 

事務局  地下水の利用については、令和４年度の台風災害を期に今年度、下泉下長

尾簡易水道施設整備計画の策定の中で水質、水量の問題も含めどのように利

用できるか検討していく。 

 本川根南部地区のような各簡易水道の連結については、令和４年度の台風

災害後に町議会でも議論があったことを承知しており、検討する内容である

とは思うが、各簡易水道の地形的な要因などで一概に広域化は難しいと現時

点では考えている。 

委員  旧中川根地区の簡易水道の広域化については、ぜひ検討をお願いしたい。 

委員長  その他質問等あるか。 

 （質問等なし） 
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 ないようなので進行を事務局へお返しする。議事進行へのご協力に感謝す

る。 

事務局  以上をもって、令和６年度第 1回川根本町水道運営員会を終了する。 

 次回は７月の開催を予定しているので、よろしくお願いする。 

  

 

 

以上 

 上記に相違ないことを確認する。 

 川根本町水道運営委員会委員長 旭 道明 

 


